

Edmundo Cisternas Aguayo

Por Wilfredo Martínez Landeta
Abogado

El domingo último fueron despedidos los restos mortales del destacado hijo de esta tierra, educador y maestro, Edmundo Cisternas Aguayo, nacido el 26 de julio de 1926, en los hermosos parajes campesinos de su querido e inolvidable Rucapequén. Estudió en la escuela pública de esa localidad, en el Liceo de Hombres Carrizo Tondreau de Chillán y en la Escuela Normal José Abelardo Núñez de Santiago donde obtuvo el título de profesor normalista.

Sus primeras armas como maestro las hizo en la escuela primaria del sector precordillerano de Cartago, comuna de Pemuco, continuando su labor formadora en Yungay. Continuó sembrando en las conciencias infantiles la semilla de sus conocimientos y aportes éticos, como director de su querida escuela "República de Méjico", de Chillán, en la cual por largos años entonó un himno sagrado de amistad. Allí jubiló, abandonando las sillas redondeadas del cariño y respeto de sus colegas, alumnos, apoderados y de la comunidad chillaneja en general.

Si fuera posible resumir los rasgos fundamentales de su personalidad, podemos decir que Edmundo fue un hombre libre y de buenas costumbres, igualmente amigo del pobre que del rico si son virtuosos; tolerante y siempre dispuesto a trabajar por el bien de la humanidad. Producto de su gran afán de servicio y como expresión de su profundo amor por el ser humano, contaron con su valioso aporte el Cuerpo de Bomberos de Yungay, Rotary Club de Yungay, Club Deportivo Manuel Raquediano de Yungay, Club Comercial de Chillán, Centro Cultural Educador Luis Gómez Catalán de Chillán, Club Social y Cultural Coronel Pedro Lagos Marchant de Chillán, Brigada de Boy Scouts Simón Bolívar de Chillán.

Militó por muchos años en el Partido Radical, canal político que le permitió buscar con honradez de propósitos en la sociedad la expresión concreta de sus postulados de libertad, igualdad y fraternidad. Concejal de la Municipalidad de Yungay, trabajó incansablemente por la comunidad en la implementación de políticas en el ámbito de la educación, la cultura y el deporte. Canalizó sus anhelos de perfeccionamiento intelectual y moral y de entrega social, mediante una larga y activa participación en la francmasonería simbólica y filosófica, alcanzando altos grados.

Cumpliendo su última voluntad, sus cenizas serán esparcidas en los campos generosos de Rucapequén, regresando al regazo protegedor de la madre tierra que lo vio nacer. Como buen maestro, Edmundo entrega lecciones de vida y gana batallas como el Cid Campeador, aún después de su muerte física.

Edmundo Cisternas Aguayo [artículo] Wilfredo Martínez Landaeta

Libros y documentos

AUTORÍA

Martínez Landaeta, Wilfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Edmundo Cisternas Aguayo [artículo] Wilfredo Martínez Landaeta

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)